



**Nombre del alumno:**

SONIA SUYEVI GARCIA PEREZ

**Nombre del profesor:**

**Lic. Alfonso Velásquez**

**Licenciatura:**

ENFERMERIA

**Materia:**

**Enfermería comunitaria**

**Nombre del trabajo:**

Ensayo del tema: **PASIÓN POR EDUCAR**

**“E l trabajo enfermero en los centros de salud”**

Frontera Comalapa 15 noviembre 2020

# El trabajo enfermero en los centros de salud

En este ensayo habla sobre el trabajo enfermero en los centros de salud el rol de la enfermería de atención primaria y comunitaria debe pre orientarse a capacitar a las personas, familias y comunidades para cuidarse de sí mismas (priorizando la promoción de salud y la prevención de la enfermedad), transformando la dependencia en autocuidado esto implica cambiar el actual modelo de enfermería asistencial que ofrece, casi en exclusiva, una atención directa a personas enfermas el modelo de atención primaria amplió las competencias de las enfermeras que pasaron de realizar casi en exclusiva funciones técnicas y burocráticas a trabajar con programas y protocolos donde han alcanzado un mayor protagonismo profesional: promoción, educación para la salud, o atención domiciliaria los enfermeros asisten a los médicos en el diagnóstico y tratamiento de pacientes, realizando para ello exámenes, administrándoles medicamentos y haciéndole seguimiento a su condición física y mental. Quienes trabajen en los sectores de salud ocupacional o en centros de salud, pueden verse además en la obligación de participar en programas educativos, brindar servicios de asesoría, hacer despistaje de enfermedades y ser parte de programas de inmunización. Realizar una examinación previa para identificar las necesidades, enfermedades y condición general de los pacientes: monitorear y registrar la temperatura, presión arterial, ritmo respiratorio, pulso y salud general del paciente realizar cuestionarios médicos, llenar listas de chequeo y escribir los síntomas y demás observaciones relevantes realizar electrocardiogramas., realizar la toma de muestras (orina, sangre, etc. brindar asistencia a médicos en la realización de evaluaciones, cirugías y demás procedimientos, a los fines de crear un entorno seguro y de cooperación. Suministrar cuidados adecuados y rentables a los pacientes, prestando atención a su comodidad y seguridad: administrar medicación prescrita y tratamientos vía oral o intravenosa colocar vendajes y apósitos. Operar y monitorear equipo médico mantener registros detallados y precisos de los pacientes: monitorear, evaluar, documentar y reportar síntomas y cualquier cambio presente en la condición de los pacientes. promover medidas de salud preventivas y hacerle el seguimiento necesario a los pacientes, realizar el control de calidad de los equipos, suministros y procedimientos ,garantizar que todo el equipo esté calibrado y limpio ,ayudar en la organización y desmontaje de los equipos y suministros, cumplir en todo momento con los estándares de seguridad, tomando medidas para la prevención de infecciones y contaminación

La capacitación de los Enfermeros dependerá de su área de desempeño, sea cirugía, cuidados pediátricos, terapia intensiva, emergencias, obstetricia, geriatría, salud ocupacional, rehabilitación, oncología, entre otras. En tal sentido, estos profesionales suelen trabajar para hospitales, clínicas y consultorios médicos, asilos, centros de cuidado y de rehabilitación, entidades comunitarias o empresas privadas. La enfermería comunitaria, en su actual concepción, es el reflejo de las transformaciones que el concepto de salud ha sufrido en el transcurso de los años. Este personal ha tenido una actuación consecuente en el contexto actual con importantes aportes a la salud de la población, hecho que lo distingue como promotor del desarrollo humano, que produce no solo cuidados de salud, sino además valores, cualidades que van hacia el mejoramiento de la salud de las personas la Enfermería comunitaria es la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas de la enfermería y la salud pública y los aplica como alternativas (estrategias) de trabajo en la comunidad con el fin de promover, mantener y restaurar la salud de la población, contando con la participación (comunitaria) de esta, mediante cuidados directos e indirectos, a individuos, familias, otros grupos y a la propia comunidad en su conjunto, como miembro de un equipo multidisciplinario principios de la enfermería comunitaria la enfermería comunitaria se apoya en una base sólida de la enfermería integrando a su práctica conocimientos de salud pública es responsabilidad de la enfermería comunitaria la población como un todo. la naturaleza de la práctica de la Enfermería Comunitaria se fundamenta en las necesidades y problemas de salud prioritarios de la población desde los procesos participantes la acción de la enfermería comunitaria tendrá caracteres integrales e integrados la evaluación continuada y sistemática de la situación en salud, es la clave para el proceso y mejoramiento de los servicios de salud la educación sanitaria es un instrumento de trabajo fundamental la enfermería comunitaria debe trabajar con y para la comunidad promoviendo la participación comunitaria la familia es considerada por la enfermería comunitaria como su principal unidad de servicio. los problemas y necesidades de salud deben abordarse desde la interdisciplinariedad la enfermería comunitaria debe ser defensora de los valores que contribuyan a mantener una mayor solidaridad y justicia social, e igualdad de oportunidades objetivo de la enfermería comunitaria satisfacer las necesidades de salud de la población con la participación del individuo y la colaboración de otros profesionales roles funcionales de enfermería comunitaria promover cuidados educación administración investigadora roles de actitud defender asesorar promover coordinar, impulsar facilitar ,colaborar Aspectos didácticos y metodológicos de la asignatura. Existen diversas estrategias de enseñanza, que se pueden utilizar de manera reflexiva para facilitar el aprendizaje significativo de los estudiantes en los diferentes momentos del proceso es la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas de la enfermería y de la salud pública y los aplica como alternativas(estrategias) de trabajo en la comunidad con el fin de promover, mantener y restaurar la salud de la población contando con la participación (comunitaria) de

esta, mediante cuidados directos e indirectos, a individuos, familias, otros grupos y a la propia comunidad social en su conjunto como miembro de un exceso multidisciplinario y a un marco de una población general de atención de salud el arte de la enfermería es el más imaginativo y curativo. Sentido del conocimiento al servicio del ser humano. La solución de necesidades de salud en forma progresiva y dinámica, requiere de una formación sistemática de elementos que conforman al personal, de enfermería en sus diferentes niveles, dicha formación debe contemplar los aspectos biológicos, Psicológicos, espirituales y sociales podemos definir enfermería comunitaria como el conjunto de cuidados y procedimientos orientados al resguardo de la salud de un grupo de individuos con características y objetivos en común. El estudio es de tipo descriptivo de análisis documental, la recolección de información se realizó a través de la lectura en profundidad de las bibliografías consultadas. Se respetó el derecho de autor en todas las bibliografías citadas el modelo de enfermería comunitaria trata que las acciones estén guiadas a alcanzar la apropiación de los conocimientos, la adopción de hábitos y conductas saludables, la culturización de la salud, la participación ciudadana y la inter/extra-institucionalización de la salud visita domiciliaria es una técnica educativa que utiliza la enfermera para brindar cuidados de enfermería a la familia en su hogar empleando sus propios recursos para la solución de sus problemas y/o necesidades es aquella actividad que realiza el personal de salud visitando los domicilios con la finalidad de reforzar los aspectos educativos y preventivos concientizar a la familia para su participación en apoyo a la paciente evaluar las condiciones socio cultural seguimientos de casos captación de contacto diagnostico de situación de salud razones que justifican la visita domiciliaria el aumento de la esperanza de vida de la población las enfermedades crónicas ,los Ancianos y personas dependientes los cuidados de salud en el domicilio permiten una atención integral el domicilio es el lugar donde mejor se pueden apreciar los estilos de vida poca disponibilidad de cuidadores familiares la Atención Primaria, parece que se han conseguido grandes logros y también se han cometido algunos errores, lo que parece claro es que se está viviendo un momento de reflexión en todas las organizaciones sanitarias de las distintas comunidades autónomas, se están poniendo sobre la mesa análisis y diferentes alternativas que permitan reorientar la estructura organizativa del propio modelo, con las que se busca sobre todo mejorar la participación de los profesionales, aumentar su grado de motivación, reorientar la oferta de los servicios hacia la satisfacción de las necesidades de los profesionales y de esta manera conseguir servicios eficaces y eficientes y ganar credibilidad ante los usuarios, consiguiendo ofertar servicios seguros y de calidad. Por tanto, estamos ante un reto, y debemos ser capaces de reconocerlo, aceptarlo para estar en disposición de poder ayudar a resolver los problemas cuando se analizan los resultados obtenidos desde la atención primaria parece que sólo se han desarrollado aquellos servicios orientados a los pacientes crónicos, algunos relacionados con la prevención, básicamente la vacunación y los orientados al niño sano, quedando los relacionados con la

promoción de la salud, el fomento del autocuidado tras este periodo de desarrollo de la Atención Primaria, donde la provisión se ha sustentado en un modelo de trabajo en equipos interdisciplinarios y en el que el rol de la enfermería comunitaria ha sufrido grandes transformaciones, sobre todo en el ámbito de la competencia y responsabilidad, que han permitido mejorar la oferta de los servicios a la población, en este momento se está produciendo un nuevo proceso de cambio que parece necesario, ya que se han alcanzado algunas metas y otras han quedado pendientes. El Enfermero puede observar la actitud de la familia frente a sus propios problemas de salud. - Se establece una relación personal entre enfermero y familia permitiendo a las personas una respuesta directa a las preguntas. Las desventajas de la visita domiciliaria son muy costosa, se requiere de mucho personal para lograr una amplia cobertura no permite intercambiar experiencias entre familias que tienen los mismos problemas de salud consume mucho tiempo se tiende a visitar a hogares cercanos por el obstáculo del transporte requiere de una programación cuidadosa; se deben escoger horarios que no interrumpen la relación que puede crearse entre la familia y el enfermero puede ser de tipo paternalista puede generar en la familia una sensación de fiscalización por parte del personal de salud y provocar una actitud de rechazo. Equipo de atención domiciliaria los principales actores de la atención en domicilio son la familia y los profesionales de la salud (enfermeras, médicos y trabajadores sociales), quienes deben velar por la promoción y restauración de la salud, la prevención de la enfermedad, la rehabilitación y mantenimiento de la calidad de vida de la familia. Actividades de la enfermera en la visita domiciliaria: valorar la satisfacción de las necesidades básicas de todo el grupo familiar planificar y administrar cuidados administrar medicamentos Control y seguimiento de parámetros biológicos recoger muestras para laboratorio fomentar el autocuidado del enfermo y la familia dar soporte emocional y técnico en situaciones de crisis, mentar estilos de vida saludables ,acompañar a la familia en situaciones de enfermedad terminal y muerte, promover el funcionamiento familiar adecuado, programa de visita domiciliaria., identificación de necesidades Identificación Establecimiento de evaluación prioridades desarrollo de actividades objetivos estrategias metodología de la visita domiciliaria puede ser dado a conocer por el mismo paciente o por su familia puede ser dado por el profesional del equipo de salud (médico) definición de los objetivos la visita puede tener diferentes objetivos: carácter investigador, carácter asistencial carácter de Educación Sanitaria finalizando con el tema me queda claro que es necesario aprender del tema ya que será de mucha ayuda en el área de salud sobre todo porque en el área de la salud hacemos promoción, educación para la salud, o atención domiciliaria los enfermeros asisten a los médicos en el diagnóstico y tratamiento de pacientes y me es grato decir que se entiende muy bien el tema y que nos servirá en la vida profesional.